

Mayo 2022



# Boletín 29



MP-CER231243

**Comercial  
Volumen XIV**

**Devaluación del peso colombiano impulsó al dólar más que el último año**

**IMPUESTOS - AUDITORIAS - ASESORÍAS - REVISORÍAS FISCALES - OUTSOURCING CONTABLE –  
CONSULTORÍAS - NORMAS INTERNACIONALES DE INFORMACIÓN FINANCIERA NIIF - NIIFSP**

Desde el pasado 19 de enero el dólar en Colombia no tocaba los \$4.000 como lo hace hoy, pues la Tasa Representativa del Mercado (TRM) se ubica en \$4.004,07.

Y es que la devaluación del peso ha registrado un paso acelerado desde el pasado 13 de abril, con el 7,16%, una cifra superior al mismo indicador, pero medido desde hace un año y que llega al 7,06%.

En términos absolutos, desde el 2 de mayo del año pasado el dólar ha subido \$263,93, mientras que desde el 13 de abril, es decir en apenas 17 días hábiles la divisa ha subido \$267,37.

La inminencia de un alza en las tasas de interés en Estados Unidos por parte de la Reserva Federal (FED) para controlar la persistencia inflación y en parte la mayor incertidumbre electoral en Colombia, de cara a la primera vuelta presidencial, hicieron que la divisa ganara \$51 en la jornada de ayer y de \$38 frente a la TRM.

La apertura de la jornada del mercado cambiario fue de \$3.977,80, alcanzó a tocar una tasa máxima de \$4.017 y una cotización mínima de \$3.977,80. La divisa finalmente cerró en \$4.009,98 y la tasa promedio de la jornada fue de \$4.004,13 con un volumen de negociación de US\$1.468 millones.

De acuerdo con un reporte de Bancolombia, los mercados están anticipando una subida en la tasa repo en la reunión de la FED de mañana miércoles, en la que el mercado descuenta

un incremento de 50 puntos básicos que ayude a controlar el ritmo que trae la inflación.

Asimismo, en Estados Unidos los bonos del Tesoro con plazo a 10 años también registraron una volatilidad que hizo que se cotizaran por encima del 3%, para corregir y finalizar en 2,99%.

En Colombia, el factor idiosincrático por la incertidumbre electoral del país ha aumentado las preocupaciones de los agentes.

Según Bancolombia, de hecho, la prima de riesgo CDS registró un alza de 4,8% para tocar un máximo que no se observaba desde inicios de 2019 y se situó en 249,6. Con esto, el dólar se fortaleció a nivel global y el peso colombiano exhibió una depreciación de 1,31%, solamente durante la jornada de ayer. Para Bancolombia, en las próximas jornadas se espera que la divisa se ubique sobre los \$4.000.



Tomado de: <https://www.portafolio.co>

Mayo 2022



# Boletín 29



MP-CER231243

**Comercial  
Volumen XIV**

**Más del 70% de la población colombiana sigue viviendo con menos de un mínimo al mes**

**El banco de la República registró pérdidas por 2,5 billones en el primer trimestre**

**IMPUESTOS - AUDITORIAS - ASESORÍAS - REVISORÍAS FISCALES - OUTSOURCING CONTABLE - CONSULTORÍAS - NORMAS INTERNACIONALES DE INFORMACIÓN FINANCIERA NIIF - NIIFSP**

El Dane reportó las cifras de pobreza monetaria del país. Esto reveló que 39,30% de los habitantes viven en situación de pobreza, es decir, con menos de \$354.031 en promedio cada mes. A esto se suma 31% de personas que el ente reconoce como vulnerables, es decir, viven con menos de \$690.524 en el mismo periodo.

De esta forma, más de 70% de la población colombiana vive con menos del salario mínimo mensual legal vigente para este año, que quedó fijado para en \$1 millón. Esta no es una situación nueva. Desde 2012, el país ha tenido un historial de tener más 60% de su población en una de estas condiciones.

En promedio el año pasado, personas en condición de pobreza del país tuvieron ingresos por \$472.905 mientras que los vulnerables tuvieron ingresos de \$765.735.

El grupo de menores ingresos registrados durante 2021 igualaron la distribución vista en 2019. De acuerdo con el Dane, esto quiere decir que en un año se reversó el retroceso de más de nueve años que generó la pandemia. Según el Departamento la aplicación de subsidios sociales y transferencias monetarias directas contribuyó en gran medida a que más personas de menores ingresos no entraran en pobreza y pobreza monetaria extrema.

Con un ingreso que oscile entre \$690.524 y \$3,7 millones el Dane considera que una persona hace parte de la clase media. El año pasado, la proporción de esta población fue 26,9% con un ingreso promedio de \$1,6 millones.

Tomado de: <https://www.larepublica.co>

El Banco de la República, gerenciado por Leonardo Villar Gómez, publicó sus estados financieros con corte al primer trimestre del año. En el reporte, el Emisor informó que para este periodo tuvo pérdidas por \$2,05 billones, lo que indica un contraste frente a los resultados del mismo periodo de 2021 cuando se presentaron utilidades de aproximadamente \$232.770 millones.

Esta cifra se dio principalmente por mayores egresos correspondientes a las reservas internacionales. Para el trimestre, las salidas por intereses y rendimientos ascendieron a \$2,57 billones, cifra considerablemente mayor a los \$381.000 millones que había registrado el año pasado en este lapso.

Otro concepto que representó salidas importantes fue el de diferencias cambiarias. Este año, significó \$130.319 millones en egresos, frente a los \$12.888 millones que había en 2021. Si bien los egresos fueron superiores, los ingresos del Emisor presentaron un incremento durante este periodo. Para el primer trimestre de este año fueron de \$818.809 millones, una mejoría de 19% desde \$655.240 millones.

A su vez, el reporte de la entidad indicó que al cierre de febrero de 2022, las pérdidas del Banco de la República daban cuenta de un total de \$860.057 millones. Pese a todas estas cifras en rojo, hay que recordar que en el reciente informe del Emisor al Congreso de la República se prevé que el ejercicio del BanRep deje como resultado una utilidad incluso mayor a la de 2021 al cierre del año. Según sus previsiones, de al menos \$1,2 billones en diciembre.

Tomado de: <https://www.larepublica.co>